
平成27年7月21日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【仏生寺地区】

氷　 見 　市
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区分地区№年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 301 26 人口
減

消滅自治体に対する対応策は？ 消滅していくのは経営能力のない自治体であって、そこには人は生き続けて
いきます。人口問題対策会議で検討を続けていきますが、年明けから戦略会
議メンバーをいれて人口問題に対する勉強会を始めていきたいと考えていま
す。

地方創生総合戦略の策定過程で
検討していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治
への未来対話推
進課
地方創生・総合
政策担当
74-8011

会場 302 26 公民
館

公民館の体育館のフロアの傷みがひどく、基本
的には修繕費は地域で負担することになってい
るが、全額負担する経済力がない。地元が年50
日使うほか、他からの使用が年100日程度ある。
市からも補助いただけるよう検討いただきたい。

データを用いて現状をご報告いただき、ありがとうございます。早速検討をさせ
ていただきます。

平成２７年度クリエイトマイタウン事
業に申請され、事業費の2/3にあた
る４０万円を補助させていただくこと
が決まりました。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治
への未来対話推
進課
市民協働･ファシ
リテーション・地域
おこし担当
74-8013

会場 303 26 空き
家

空き家条例について、説明の中で「上限30万円
について議会を通じて話し合ってほしい」とあっ
たが、どういう意味か？

空き家取り壊しのための助成金が30万円というのが妥当かどうか、市議会議員
さんたちを通じて議論してみては？という意味です。空き家対策を条例化する
ことに関して人口減少対策会議で検討していきたいと考えています。状態のい
い空き家がございましたら、ぜひ市の空き家バンクをご活用ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治
への未来対話推
進課
定住・空き家対
策・中心市街地
活性化担当
74-8075

会場 304 26 公共
交通

高岡までの巡回バスが吉池地区まで来ることは
できないか？

加越能バスに循環することができないか提案してみます。八代地区や女良地
区では、NPOがバス運行を運営しています。ハトムギワゴンをNPOに広げてい
くこともひとつのアイディアかと思います。

氷見市全体の公共交通について、
平成２７年度から取り組む立地適正
化計画のなかでも、検討していく予
定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてな
しブランド課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

会場 305 26 子育
て

子どもたちが安心して遊べる遊び場が地域にな
い。子供を育てやすい環境作りについて考えを
聴かせてほしい。

親などが見ていないと子どもたちを遊ばせられない現状があります。遊びの専
門家を配置したプレイパークという例もありますが、子どもたちの本音を実現す
るために、ひみ全域で子どもや親御さんたちと一緒に対話をする場を来年持
ちたいと思います。
子どもの安心・安全な遊び場を確保するため、保護者や地域の皆様、子どもた
ちの意見を集約し、公園等の整備や施設の維持管理を行うとともに、市内の遊
び場や子育てに役立つ情報の提供に努めます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8118

都市計画・まちの
グランドデザイン
課
７４－８０７８

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分地区№年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 306 26 福祉 高岡の愛育園を建て替えるために氷見市では
どのぐらい費用を負担していただけるのか？

現在の施設は、老朽化が進む一方、集団から小グループ化への流れがあるこ
とから、新たに小規模グループケア棟を建設することとなりました。
氷見市を含む呉西６市では人口や利用実績に合わせ建設費用の一部につい
て助成することにしています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8117

会場 307 26 イノ
シシ

イノシシが増加し、イモ類が作れない。イノシシ
の電気柵は個人では助成してもらえないのか？

昨年のイノシシ対策の予算が1000万円だったところ、今年は2500万円に増額
しました。6ヶ月で250頭捕獲されていますが、このままでイノシシの増加に間に
合うかどうか検討が必要です。皆様にもオリの中の餌の置き方や、にんにくや
唐辛子、ゆりの根、彼岸花といった作物を栽培していただくという方法を実践し
ていただければ幸いです。市が購入した電気柵は地区に貸与し、団地ごとに
囲っていただくことが効果的です。個人に対しては設置補助金が支給されま
す。イノシシ対策は地区でまとまって活動することが一番です。

市補助金は、水田だけでなく畑も対
象としております。イノシシに餌とな
るものを与えないためにも補助金を
活用し畑も守ってください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害
対策室
３０－７０８８

会場 308 26 文化 イタセンパラは昔は地元では特に気にかけてい
なかったが、急に予算が着くようになった。そこ
まで費用をかける価値があるのか？

保護池のハード整備費用は国が50％、県、市で25％づつ費用を負担していま
す。イタセンパラが卵を産み付ける2枚貝が減少したり、ブラックバスが繁殖し
てしまったりしているため保護池の設置が必要となりました。今後、保護池を管
理する人件費等が必要となってきますがイタセンパラは現在国の天然記念物
に指定されており、「学び」の価値として今後も続けていくべきだと考えていま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
７４－８２１１

自由 309 26 公共
交通

将来的に交通機関（加越能）の運営存続方法
を今後の検討課題としたい。

氷見市全体の公共交通について、平成２７年度から取り組む立地適正化計画
のなかでも、検討していく予定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてな
しブランド課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

自由 310 26 子育
て支
援

こどもの遊ぶ環境
・子どもが少ない→子どもを増やす対策

子育て環境を充実させ、安心して産み育てる環境を作ることで出生数増につ
ながるように努めます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8118

都市計画・まちの
グランドデザイン
課
７４－８０７８

質問 311 26 道路 建設費用の差異にバラツキ 事実関係を確認します。 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
企画管理担当
74-8071
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区分地区№年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 312 26 道路 新つづらトンネル高岡側の消雪工事お願いし
たい

県高岡土木センターに問い合わせたところ、消雪の計画はなく、当面は機械
除雪を行うとのことでした。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 313 26 道路
補修

①道路の草刈りが４路線あり高齢化して草にや
られそうだ。集落内アスファルトひびわれが多く
なった。

舗装の傷みが激しくなりましたら建設課に連絡をお願いします。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 314 26 道路
補修

③道路補修が遅い 道路陥没は早急に補修を行います。ご連絡をお願いします。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

質問 315 26 河川 河川の通水断面の確保（洪水の防止） 現地がわかれば、現地を確認して対策を検討しますので、建設課にご相談く
ださい。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

自由 316 26 農業 ②耕作放棄地の増加 耕作放棄地については、増加の傾向にありますが、中山間地域等直接支払
制度や多面的機能支払事業を活用して、地域ぐるみで、耕作放棄地対策を
実施し、農地を維持していきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業・畜産振興
担当
74-8086

自由 317 26 イノ
シシ

①イノシシによる水田被害、電気柵の助成（集
団でない場合）がわからない

市単独の補助金は、個人でも活用できます。
しかし、対策は個人で行うより仲間同士協力すること、集落ぐるみによるもので
効果は大きくなります。
このことから、できるだけ効率的な電気柵の設置をお願いしております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害
対策室
３０－７０８８
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区分地区№年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 318 26 教育 ②小学校が無くなって、将来自分たちの集落が
なくなるのかな。不便なことはしかたないと思っ
ている。逆に便利になったこと思うこともある。道
路はアスファルト、水道が入っている、トイレも水
洗になった。中山間地へ小学校を！町の人が
いなかの学校へ通う

仏生寺地区の皆様には、湖南小学校との統合にご理解をいただき、大変感謝
しています。旧仏生寺小学校については、富山大学理学部との連携教室とし
て活用しており、地域の活性化に少しでも役立てればと考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

区分地区№年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1162 25 防災 防災行政無線以外による情報の取得方法はな
いか。

聞きにくい場合は、能越ケーブルテレビですぐ情報を取得できるほか、氷見市
のホームページもあります。また、一番頼りになる方法は緊急速報メールで
す。私案ですが、放送した内容をテレフォンサービスでみなさんにお知らせし
たいと考えています。番外編として、ヤフーのホームページから災害情報を取
り出すことができ、自分のメールアドレスを登録すれば無料で情報が入ってき
ます。こういった方法で、みなさまに情報を伝えたいと考えています。

防災行政無線のテレホンサービス
を９月１日より運用開始しました。
0180-99-7777
また、例えば防災ラジオ等防災行
政無線以外の情報伝達手段の導
入を検討してまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 1163 25 防災 原子力災害について、氷見市はどのように備え
ているのか。また、実際に災害が発生した場
合、どの様に対応すればよいのか。

氷見市の原発３０ｋｍ圏内には1万7000人が対象となっています。最終的には
自分の身は自分で守ることです。影響のないところに逃げるか屋内退避するこ
とが必要です。屋外ではハンカチを口と鼻にあてるだけで9割が遮断されま
す。気密性のよいコンクリート建物の方が被ばくの可能性が少ないです。避難
ルートが決定後に再度お知らせします。被ばく対策には、風向きが重要で雲
の動きをよむことが大切です。

平成２６年１０月、住民避難計画を
策定するとともに原子力防災の啓
発パンフレットを全戸配布しました。
また、避難計画をわかりやすく紹介
したハンドブックも27年5月に全戸
配布いたしましたので、ご確認願い
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 1168 25 道路 氷見南インターのスケジュールについて
惣領にインターが設置される。今後のスケ
ジュールについて教えていただきたい。

・国土交通省が能越自動車道本線の加速・減速車線の整備
・富山県がアクセス道路となる主要地方道氷見惣領志雄線の拡幅整備
・市が県道と能越道を繋ぐ道路（ランプ）の整備を行う計画
本体工事は平成２６年度に着手し、完成を平成２７年度と２ヵ年の工期を予定
しています。

平成２７年度の供用開始に向け、
国・県と連携し、事業を推進してい
きます。

■可能
□■対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調
整担当
74-8071

会場 1174 25 除雪 除雪機械の更新を要望します。更新していただ
ければ、この先も長く利用していけます。大覚
口地域では、除雪機を格納庫で管理し、大切
に利用しているため、外観は綺麗だが、損傷箇
所がある。

ギアレバーの不都合については伺っています。
除雪シーズンまでには、整備いたしますので、地域での除雪をお願いします。
更新の要望については、検討します。

傷んだ箇所については、その都度
修理してまいります。機械の更新に
ついては、引き続き検討します。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの
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区分地区№年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

現地 2043 25 道路 ハトムギ棚田オーナー制度を開始してから５カ
年が経過し、多くの視察や研修を細越ハトムギ
生産組合で受け入れております。吉池から細越
に通じる市道吉池山川線は、見通しの悪い急
なカーブが多く、また路肩崩壊の危険性のある
箇所、法面土砂が側溝をふさぐ箇所、雪崩対策
が必要な個所が多々あります。安全に運転でき
る道路、視察や研修で来村する大型バス・マイ
クロバスがスムーズに運行できる道路に改良す
るよう要望します。

①今年度から辺地債による事業化がされており、今年度は測量を実施します。
②来年度はバス等の運行がされやすいように、また雪崩に備えてカーブの内
側を広くする改良工事を実施します。
③カーブのひどい他の箇所については順次、部分的に改良する予定です。
④法尻に構造物を設置するため、事業費は約5000万円程度が必要です。
⑤辺地債は辺地を対象とした起債で80％の交付税措置を受けることができま
す。
⑥他の道路改良要望箇所については、同じ5000万円を使うのであれば、道路
改良ではなく、例えば地域色を生かしたハトムギ振興や医療介護で使えない
か皆さんで議論をしていって下さい。

市道吉池山川線の危険箇所につ
いては、これまでも改良工事を実施
しているところです。雪崩対策箇所
については、平成25年度に設計を
行い、平成26年度から工事を実施
し、平成28年度には完了する見込
みです。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
７４－８０７４

アン
ケ

3016 25 防災 チャイムについて、外では聞こえるが家の中で
は聞こえない。他の方法も考えてほしい。

非常時の案内は無線だけでなく、市のホームページや能越ケーブルネットの０
９２チャンネル、メール配信など、複数の手段で提供するので併せて確認して
ください。また防災行政無線のテレホンサービス導入を検討しています。

防災行政無線のテレホンサービス
を９月１日より運用開始しました。
0180-99-7777
また、例えば防災ラジオ等防災行
政無線以外の情報伝達手段の導
入を検討してまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021
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